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1.INTRODUÇÃO 

O evento “Jogos Integrados” é uma atividade importante no cenário acadêmico 

da universidade UNIVERSO e se realiza desde o ano de 2014, tendo sofrido 

uma interrupção durante os anos de isolamento e distanciamento social 

imposto pela pandemia da COVID -19.  

“Jogos Integrados” é um evento de muita seriedade para o curso de Educação 

Física que procura atender a todos e todas, aos graduandos e graduandas e 

comunidade acadêmica da universidade, além de envolver a socialização, 

interação e inclusão na busca de vivências de desafios.  

Para este semestre de 2023 o evento foi organizado para todos os alunos do 7º 

período, sob orientação das ações propostas pela Prof. Ms. Aida Linhares 

Barboza, e teve excelentes resultados positivos, dentre eles a abertura de 

portas para um leque grande de atividades na área da Educação física e 

Gestão. Este trabalho foi realizado pelos acadêmicos e acadêmicas do curso 

de educação física bacharelado na disciplina de Estagio Supervisionado 3 na 

área de gestão  administração  e marketing esportivo.                                                                                                                                         

 O principal objetivo desse relato é poder compartilhar, quais foram as nossas 

dificuldades e desafios enfrentados, pois foi uma atividade muito nova para 

todos e todas, assumirem funções de administração e gestão de um evento 

dessa magnitude, nos permitiu refletir sobre o nosso lugar como profissionais 

no universo da Educação Física. 

 

 
1 Docente pelo Centro Universitário-UNIVERSO/BH -Disciplina Estágio Supervisionado 3 Bacharelado 



2.DESENVOLVIMENTO 

Compartilhar nossas dificuldades e enfrentamentos para organização dos 

“Jogos Integrados”, na condição de discentes, nos parece muito especial, pois 

foi uma atividade que exigiu que assumíssemos papeis, até então, não 

vivenciadas por nós. E para que tudo pudesse ocorrer de forma satisfatória, 

propusemos uma organização. 

Após vários encontros em sala de aula durante a disciplina ministrada pela 

professora Aida Linhares Barboza, nosso grupo optou pela modalidade de 

futebol 7 e natação. Para dar uma maior dinâmica nas inscrições para a 

modalidade nossa turma dividiu em grupos e sempre antes das aulas ficava um 

grupo passando informações sobre as inscrições e quando foi liberado fizemos 

os cadastros das equipes, pois não tivemos muito apoio da faculdade na 

divulgação do evento.  

Na modalidade futebol 7 nosso grupo ficou encarregado de fazer as marcações 

no campo, colocar as redes nos gols e apitar as partidas e foi muito tranquilo, 

pois todos do grupo já tinha uma noção básica de como apitar um jogo de 

futebol7. Apitamos apenas a primeira fase do campeonato, no entanto na 

modalidade da natação a representante da nossa equipe, Jessica Poliana, 

ficou com a função de recolher a súmula e fotografar os competidores e tendo 

relatado que foi uma experiência muito boa, porém considerou que havia 

poucos atletas para competir.  

Durante as atividades a professora do EAD compareceu junto com sua turma e 

meio que tirou a função do pessoal da noite, contudo a presença dela foi muito 

proveitosa acabou ajudando no que precisou.  

Na realidade tudo foi muito divertido, foram distribuídas as medalhas e lanches. 

Toda a equipe trajou uma camisa padronizada, aspecto que deu mais sentido 

na organização. No geral absorvemos bastantes coisas positivas como 

organizar uma competição, que não é fácil ainda mais não tendo muito apoio 

da universidade. Entendemos que se a divulgação e estímulo para participação 

fossem mais incisivos, o envolvimento das pessoas seria maior e mais 

desejável.  



 

3.CONCLUSÃO 

No geral absorvemos bastantes coisas positivas e uma delas, que desejamos 

destacar é exercitar nossas capacidades para organizar uma competição, 

especialmente contando com pouco apoio da universidade. 

Participar da construção e elaboração do evento possui significativa 

importância tanto para o público discente do curso de Educação Física, bem 

como, para socialização com os discentes dos outros cursos que fazem parte 

da estrutura acadêmica da universidade. Para além é relevante destacar que 

os jogos integrados nos permitem constatar que praticar atividade física faz 

bem para a saúde e pode ser muito divertido e estimulante. 

Nossa sugestão é realizar essa atividade pelo menos uma vez por semestre, 

permitindo que mais pessoas se envolvam e, principalmente, criando-se 

estrutura e um financiamento fixo para consolidar e dar visibilidade à ação 

educativa. Este trabalho foi realizado pelo alunos da disciplina de Estágio 

Supervisionado 3 do Bacharelado na área de Gestão, Administração e 

Marketing Esportivos.   

 


